

¡Adelante!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION
CATOLICA DE PANAMA

En vano fundaréis misiones y
construiréis escuelas si no sa-
béis usar, ofensiva y defensiva-
mente, el arma de una prensa
lealmente católica.—PIO X.

FORMACION - - ORGANIZACION
APOSTOLADO - - -

Año X—Panamá, 26 de Marzo de 1944—Nº 485

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración:

Apartado 245
Teléfono 922

SU SANTIDAD EL PAPA PIO XII CONSUELA La Universidad PATERNALMENTE AL PUEBLO ROMANO

El martes 7 de Marzo, el día del gran Doctor de las Escuelas, Santo Tomás de Aquino, tenía lugar la velada de graduación, de nuestra primera institución de enseñanza en el Paraninfo Universitario.

En esta graduación como en todas las demás no podía faltar el consabido discurso, pronunciado por el mismo Sr. Rector de la Universidad Interamericana, Dr. Octavio Méndez Pereira. En su discurso el Sr. Rector confesó paladinamente que nuestro sistema educativo no está a la altura que debiera. "Es demasiado viejo, demasiado abstracto". La culpa de todo la tienen las circunstancias actuales, porque la educación sufre hoy la misma tragedia que la civilización. Es este un tópico común al que acuden todos los que no tienen valor para confesar que van descaminados porque no quieren aceptar aquellos métodos que han hecho grandes a las Universidades de la edad media, y que hoy aceptan las grandes Universidades Católicas de Estados Unidos y muchas de las Repúblicas Hispano-Americanas, porque no es verdad lo que afirma el Dr. Pereira al sostener, que en otros países, "los de origen hispano, se continúa con un humanismo exagerado en sus escuelas, sin orientación firme hacia los fines creadores del pensamiento y de la actividad productora". En cuanto al Humanismo se refiere, están todos de acuerdo en reconocer su necesidad tanto en la Secundaria como en la Universidad; ahora en cuanto a lo exagerado, es una opinión particular que puede tener en contra la opinión de todos los Rectores de esas Universidades.

Pero la acusación más grave es la que dice; "que se continúa sin orientación firme hacia los fines creadores del pensamiento y de la actividad productora". Acusación es esta a la que pueden contestar con un solemne mentís, en primer lugar todas las Universidades Católicas de Chile, Perú, Colombia, y todas las otras Universidades tan florecientes como las de Méjico, Argentina, Brasil, etc. etc.

Tocamos este asunto de la Universidad porque su importancia para la vida de una Nación; es algo evidente.

(Pasa a la Pág. 2ª)

EL PAPA AGRADECE LAS ORACIONES POR ROMA

NUEVA YORK, (NC)—"Con corazón agradecido" Su Santidad el Papa Pío XII ha dirigido un mensaje personal al Excmo. y Rvmo. Mons. Francis J. Spellman, Arzobispo de Nueva York, expresando Su reconocimiento "por la simpatía y las oraciones de que ha sido objeto el Padre Común, en este momento en que amenazan graves peligros a la Ciudad de Roma, tan amada por quienes profesan la fe de Cristo como por aquellos que representan los sentimientos más nobles de la humanidad civilizada".

El mensaje del Santo Padre responde a la felicitación que, con ocasión del onomástico del Soberano Pontífice, Le enviara el Arzobispo de Nueva York, en su propio nombre y en el de su clero y fieles, ofreciendo oraciones y comunicando al Santo Padre que los sacerdotes de la Arquidiócesis ofrecerían sus misas, el 2 de marzo, por las intenciones del mismo Soberano Pontífice. He aquí el texto del mensaje enviado por Su Santidad:

"Con corazón agradecido recibimos el mensaje con que V.E. nos ofrece Su simpatía y oraciones por el Padre Común, en este momento en que amenazan graves peligros a la Ciudad de Roma, tan amada por quienes profesan la fe de Cristo como por aquellos que representan los sentimientos más nobles de la humanidad civilizada. Como prenda de Nuestro afecto paternal os impartimos, a Vos y a vuestro amado clero y pueblo piadoso de la Arquidiócesis de Nueva York, Nuestra Bendición Apostólica".

Firma el documento Su Santidad el Papa Pío XII.

Matrimonios Mixtos

MALAS MEZCLAS

Matrimonios mixtos son los matrimonios mezclados de bueno y malo: el resultado tiene que ser malo o a lo menos no bueno.

El matrimonio entre un cristiano católico y otro no católico, se llama mixto, que la Iglesia lo traga pero no lo digiere.

La Iglesia no quiere estos matrimonios mezclados (de protestantes o cismáticos con católicos), porque prevee que los hijos no recibirán la debida educación católica.

En un matrimonio mixto no puede haber verdadera paz, verdadero contento interior: falta unidad en lo más sagrado que es la fe. Tener que separarse los esposos para ir a Misa; no poder hablar nunca de religión... Dificil problema en la práctica.

Otro problema. El consorte no católico puede pedir el divorcio cuando le plazca: el católico no puede proceder a otras nupcias, mientras viva su consorte que le dejó.

El resultado final de estos matrimonios mixtos es casi siempre el mismo: porque haya paz vivir sin religión. Y digo yo; ¿se podrá vivir sin religión? La Humanidad entera, y de siglo en siglo, nos viene diciendo que no. La conciencia, la razón y la fe también nos dicen que no.

Es verdad que hay muchos que se jactan de vivir sin religión. Deberíamos analizar si su vida es vida o es muerte: porque los animales viven sin religión y pacen en el campo. Vivir en el mundo solo para pacer, nos parece poco vivir.

Como no se puede vivir sin religión, y en los matrimonios

(Pasa a la Pág. 2ª)

A la Excelentísima Señora

Anna Eleanor Roosevelt

La Acción Católica de Panamá se honra en presentar respetuoso saludo a tan ilustre Dama con motivo de su visita a Panamá e implora para ella las divinas luces en su meritisima labor de fraternidad continental.

Como se Besan y se Abrazan los Rosacruzistas

Actitudes Ridículas de sus Saludos y de sus Señales

COMO SE "TOCAN", SE ABRAZAN Y SE BESAN...

Advertimos que estamos dando datos del Rosacruzismo, como grado 18 de la Masonería en el rito escocés, ya que el rito francés equivale al séptimo grado, y hay algunas diferencias sustanciales.

Nosotros no sabemos si nuestros rosacruzistas criollos pertenecen al escocés o al francés, pero dentro de unos días, cuando terminemos esta publicación copiada de donde la estamos tomando, o sea de un texto auténtico masónico, daremos a conocer lo que nos va a contar un "iniciado".

Y seguimos copiando:

SEÑALES

Señal de orden

Cruzar los brazos sobre el pecho, extender las manos y alzar los ojos al cielo. Esta señal se llama también del buen Pastor. (Cómo será eso de tierno..., decimos nosotros).

Señal de reconocimiento

Levantar la mano derecha cerrada, señalando al cielo con el índice. Por respuesta el h. (hermano) señala la tierra con el mismo dedo y

(Pasa a la Pág. 3ª)

Sobre la muchedumbre ondeaban simbólicos los pañuelos blancos

CIUDAD DEL VATICANO, (NC)—Al dirigirse a la multitud que lo aclamaba, en el día aniversario de Su ascensión al Trono Pontificio, Su Santidad el Papa Pío XII expresó la esperanza de que Roma no se convertiría en campo de batalla, evitándose a sí "un acto militarmente tan inglorioso como abominable ante los ojos de Dios y de la humanidad". Entre otras cosas Su Santidad dijo:

"Amados hijos, que habéis venido a buscar una palabra de consuelo y una bendición del Vicario de Cristo, en momentos en que os halláis sumidos en desolación, privados de toda felicidad doméstica, quizás después de haber perdido a un miembro de vuestra familia, o cuando menos sin noticias de los parientes o de los seres que más amáis; ante vuestras penas, aun aquellas que son más calamitosas, Nos solo podemos recordaros la promesa de Dios, para que de todo saquéis provecho espiritual.

"Habéis querido reuniros en torno de Nuestra persona, no para saber que compartimos vuestro dolor—porque esto ya lo sabéis—, sino para escuchar de Nuestros labios, y para leer en nuestro rostro, que es Nuestra la carga de vuestros sufrimientos, y que ella Nos agobia hasta en lo más íntimo de Nuestro corazón.

"Sí, amados hijos e hijas: el dolor que a vosotros Nos une es un dolor amoroso y que os hace más y más amables, porque Nuestro amor para con vosotros crece en la misma medida en que aumentan vuestros congojas. Estad ciertos de que no existe una sola pena vuestra, ni una ansiedad, ni una aflicción espiritual o material, que a la vez no aflija Nuestra alma, hondo, mucho más hondo y mucho más dolorosamente de lo que Nos hacen sufrir vuestras propias penas personales.

"Desde el día en que comprobamos que eran desolados Nuestros llamamientos para que se evitara esta guerra, cuyas tremendas y desastro-

sas consecuencias previmos, Nuestra Paternidad espiritual nos movió a dedicarnos de lleno, y con urgencia, a aliviar las necesidades y los sufrimientos cuya multitud incalculable contemplamos con dolorosa solicitud, para proporcionar—dentro de las limitadas posibilidades de Nuestros recursos materiales— alimentación y vestido a aquellos cuya necesidad es extrema, y para reunir a quienes separaron las batallas y las invasiones.

"No hubo medio que no aprovecháramos, para evitar a los pueblos los horrores de la deportación y del destierro. Cuando la realidad obstaculizó cruelmente el logro de Nuestros más legítimas esperanzas, Nos usamos toda Nuestra influencia para aliviar, al menos, el rigor de los sufrimientos. Empero, con conciencia plena de que sería insuficiente cuanto Nos pudiéramos hacer, nunca dejamos de clamar pidiendo auxilio, como padre agobiado por los sufrimientos de sus hijos desdichados, que acude con angustia a todos aquellos en cuyos pechos palpita un corazón generoso.

"Hubo corazones leales y caritativos que respondieron a Nuestro llamamiento. Hemos grabado sus nombres en lo más íntimo del Nuestro agradecido, para ofrecerlos a Dios pidiéndole que a Su vez los escriba en el libro de las eternas recompensas. Empero, en esta hora de duras pruebas para la afligidísima Ciudad de Roma, desgarrada en la carne viva de sus hijos, de sus ciudadanos muertos, golpeados o heridos; por esta ciudad cuyos sufrimientos han aumentado en número y en intensidad y cuyas necesidades son cada día más apremiantes, Nos dirigimos nuestro clamor a cuantos tienen medios para socorrerla con sus obsequios materiales, o con el auxilio físico de su trabajo, pidiéndoles que no nieguen su contribución, ni su auxilio, a causa tan urgente y caritativa.

(Pasa a la Pág. 2ª)

Causó daños y víctimas El último ataque aéreo contra la CIUDAD ETERNA

CIUDAD DEL VATICANO, (NC)—A pesar del nuevo ataque aéreo contra Roma, que se perpetró durante la noche del viernes, 4 de marzo, L'Osservatore Romano insiste en que "se esperaba y todavía se espera" que la humanidad y la Cristiandad, por lo que deben a Roma, lograrán que ambos grupos beligerantes otorguen a la Ciudad Eterna aquel respeto que para ella pidió Su Santidad el Papa Pío XII, desde

que por primera vez la ciudad fue bombardeada.

(Después de que se bombardeara Roma, en el verano pasado. Su Santidad el Papa Pío XII, envió una carta al Eminentísimo Cardenal Francesco Marchetti-Selvaggiani, Vicario General de Su Santidad en la Ciudad de Roma. "Nos hemos luchado con celo asiduo—decía en-

(Pasa a la Pág. 2ª)

LA UNIVERSIDAD

(Viene de la Pág. 1ª)

La actitud más general de la Sociedad ante la Universidad es considerarla como un conjunto de Escuelas Profesionales. Se va allí a procurarse una carrera, una profesión o un modo de vida. Este es un aspecto, el más extenso, pero ciertamente el menos importante de la Universidad. Las Universidades tienen, sobre todo, un importantísimo cometido de formación, de formación espiritual superior—hoy nacional—, en un tiempo universal. Porque las Universidades europeas fueron las que en la segunda edad media, formaron aquel magnífico espíritu unitario y católico de la cristiandad.

Desde 1158 (fecha de la carta, por la que Federico Barbarroja concede privilegios a la Universidad de Bolonia) hasta el siglo XV, unas 50 Universidades, bajo el nombre de "Studium generale", confirmadas o reglamentadas por Privilegios Reales, y, sobre todo, por Bulas Pontificias, infunden en esa gran comunidad espiritual, la cristiandad—cuna de la civilización occidental y de toda civilización—su espíritu de catolicidad, de universalidad, tan bien expresado en el Privilegio famoso que confiere a sus graduados "la facultad de enseñar por todas partes". De esta gran comunidad universitaria de Ciencia y de Fe nace la cultura de Europa, nace Europa.

"Europa es la Fe", ha sostenido magníficamente en un libro célebre el gran escritor católico inglés Chesterton. Pero hacia 1500, con el paganismo renacentista y la rebeldía de la Reforma, vacila y se cuarteala la fe en Europa, y al cuartearse se resquebraja Europa, nacen las diversas nacionalidades, distintas y aún antagónicas. Pero las Universidades—con distintos matices, y, en general, muy aminoradas en su fuerza viva original—siguen siendo, sin embargo, y son siempre, los focos irradiantes de las Culturas nacionales, el vivero de las minorías selectas, de las profesiones y de la Cultura.

Puede decirse, verdaderamente, que tal como sean las Universidades así han de ser las naciones, cuya cultura informan. De aquí la trascendentalísima importancia de una recta formación filosófica y religiosa de los universitarios en el Panamá que aspira a tener una Universidad Interamericana, de este Panamá que se reconstruye enérgico y ávido de porvenir, en un mundo que atraviesa la crisis material y moral más tremenda de la Historia.

Trataremos de demostrar: la necesidad de una sólida formación filosófica y religiosa para los universitarios.

MATRIMONIOS MIXTOS

(Viene de la 1ª Pág.)

mixtos los derechos religiosos son encontrados, por eso decimos que estas malas mezclas la Iglesia las traga pero no las digiere.

CAPRICHOS DE NOVIOS

Tolera la Iglesia estos matrimonios caprichosos, solo bajo ciertas condiciones, a saber: Los consortes prometerán seriamente educar a sus hijos en la religión católica. Promesa del

cónyuge católico de trabajar por atraer a la verdad a su consorte. La parte no católica prometerá no oponerse en nada al libre ejercicio de la religión de su consorte.

Cuando estas condiciones no son aceptadas, la Iglesia niega sus bendiciones a los tales matrimonios mixtos; y lo único que concede es que, el párroco asista de una manera pasiva a su celebración.

El pecado se comete por la desobediencia a la Iglesia, por el escándalo que dan, y porque prácticamente casi niegan la fe.

DE EL SERAFIN DE ASIS

Muchos Santos hicieron el voto de perpetua castidad, como la Virgen nuestra Señora, según se desprende de las palabras que dijo al ángel (L. I, 34).

Los protestantes, tan celosos del Evangelio, afirman que el estado de matrimonio es más perfecto que el de virginidad.

En cambio San Pablo dice: El que casa a su hija hace bien; pero el que no la casa hace mejor. (I Cor. 7, 38).

Por eso la Iglesia nos enseña que el celibato voluntario, abrazado por motivo de religión, es un estado más perfecto que el matrimonio. Razones. Así lo enseñó Jesucristo y así lo prueba la experiencia. El que permanece célibe puede cuidar mejor de la salud de su alma y alcanzar mayor perfección en sus obras.

El célibe tiene más tiempo para pensar en las cosas de Dios; el casado ha de pensar también en agradar a su consorte y así tiene el ánimo dividido. (Cor. 7, 32).

No son necesarios más testimonios de Santos Padres y almas santas. Ante la evidencia de tantos millones de almas que viven vírgenes, consagradas solamente a los intereses del Esposo Divino, huelgan más argumentos que los protestantes no comprenden, o mejor diremos, no quieren comprender, a igual que su padre Lutero.

Vayan enhorabuena estos Luteros a enseñar el Evangelio, prendidos de su otra costilla: pero conste que no dejaron padre, madre, mujer... Es de suponer que no recibirán el ciento por uno que Jesús promete a los suyos.

Fr. CELESTINO FERNANDEZ,
O. F. M.

SU SANTIDAD EL PAPA

(Viene de la Pág 1ª)

"Si cada ciudad—prácticamente en todos los continentes—, que ha sido afectada por una guerra aérea que prescinde de toda ley y que no admite límites, es testimonio horrendo de la crueldad de semejantes medios bélicos, ¿cómo podemos creer que haya quien pretenda convertir a Roma—ciudad amada que pertenece a todos los tiempos y a todos los pueblos, y objeto de la ansiosa preocupación de todo el mundo cristiano y civilizado—; cómo podemos creer, decimos, que haya quien pretenda convertir a Roma en campo de batalla, en teatro de guerra, perpetrando así un acto millarmente tan inglorioso como abominable ante los ojos de Dios y de la humanidad que aprecia los valores morales y espirituales más altos e intangibles?"

"Por consiguiente, debemos renovar Nuestro llamamiento ante aquellas personas responsables, de ambos campos beligerantes, que son previsoras y sabias; y estemos ciertos de que ellas no querrán que sus nombres se vinculen con actos que jamás podrán justificarse frente a la historia, y que, antes bien, ellas tornarán sus pensamientos, sus intenciones, sus deseos y sus esfuerzos, hacia el logro de una paz que emancipe al hombre de toda violencia interna o externa, para que a través de los siglos y sobre la faz de la tierra, sus nombres sobrevivan como bendición, y no como maldición.

"¡Amado pueblo de Roma! Nos, en el torbellino de tantas calamidades y desastres, confesamos y reconocemos, con corazón angustiado, cuán insuficientes e inadecuados son los medios humanos, frente al exceso ilimitado de miserias indecibles. Hay desastres ante los cuales es impotente hasta la mano más generosa y pródiga. Levantad vuestros ojos al cielo, amados hijos e hijas, buscad a Aquel que puede daros las fuerzas para soportar vuestra cruz con fe viva y cristiana fortaleza, esto es, Jesucristo, Nuestro Señor y Salvador".

El Santo Padre reiteró Su llamamiento pidiendo a quienes le escuchaban, que oyesen la voz del Salvador del Mundo, y prometió consuelo a los que trabajan y sufren intensamente. Instó a todos a que aceptaran y cargaran la Cruz con Jesucristo, y a que ofrecieran sus dolores con espíritu de penitencia, por los pecados personales y por la salvación y pacificación del mundo. Imploró del Cielo que la Misericordia Divina fortaleza y sostenga a los afligidos y angustiados para que todos conserven la fe en Jesús, y para que sufran con paciencia y dignidad meritorias las amarguras del presente.

El Santo Padre concluyó con esta oración:

"Eterno y Supremo Sacerdote, que con la benigna intención de unir a todas las naciones en un solo rebaño, bajo un único Pastor, mostraste a Pedro el camino que lleva a Roma y colocaste así, sobre las sienas de Roma, la diadema de la

verdad y de la gracia, para que ante ella se inclinase con reverencia y gratitud todos los fieles, en esta hora en que el peligro de la amenaza con creciente intensidad, y a todos aquellos que en ella moran, concédeles que llegue el fin de estos angustiosos días, y que éstos se muden en días de cosecha espiritual, de retorno sincero y resuelto a Tus leyes santas, tan a menudo olvidadas y violadas.

"Señor, en unión con todos estos afligidos, hoy agobiados por el luto y por la miseria y el dolor, y en nombre de ellos, os imploramos, con palabras litúrgicas, que nos muestres, por nuestras plegarias, Tu misericordia inefable, que nos limpie de todos los pecados y que nos liberes de aquellos castigos que por ellos hemos merecido. Otorga a quienes en Ti han confiado, que contemplen el amanecer de días en que el Pastor y el rebaño, ensalzando Tu bondad infinita, puedan exclamar con jubilosa gratitud: 'Es una misericordia del Señor el que nosotros no—hayamos sido consumidos' (Lamentaciones 3, 22).

El Santo Padre apareció en la "loggia" de San Pedro exactamente a las tres y treinta de la tarde, vestido de blanco, sencillamente. Las personas que lo rodeaban no ostentaban los trajes ceremoniales. Se expresó con hondo sentimiento, con voz resonante y con gesto solemne. Su voz fué reproducida por numerosos altoparlantes, de manera que la escucharan con toda claridad las 70,000 personas que se reunieron en la histórica plaza.

La multitud interrumpió frecuentemente las palabras del Soberano Pontífice, con conmovedores aplausos sobre las cabezas de la muchedumbre ondeaban, simbólicos, miles de pañuelos blancos, sobre todo cuando el Papa habló de la paz.

CAUSO DAÑOS Y VICTIMAS

(Viene de la Pág 1ª)

tonces el Soberano Pontífice—para que a nuestra amadísima Roma se le ahorraran los horrores y daños de los bombardeos". Recordaba, el Sto. Padre, "la inmensa importancia histórica de tan antigua ciudad"—"Ciudad Santa del Catolicismo"—y sus "monumentos maravillosos de religión y arte"; y amonestaba acerca del deber de salvaguardarla "en nombre de la dignidad humana y de la civilización cristiana". Aunque desconsolado y adolorido, por el hecho de que Roma hubiese sido bombardeada, Su Santidad en aquella ocasión dijo que consideraba "un deber levantar una vez más Nuestra voz, en defensa de los tesoros preciosísimos que constituyen el ornamento que embellece la grandeza humana y cristiana, también porque es Nuestra intención sagrada, según el dictado de Nuestro corazón, salvaguardar y proteger, ante los ojos de todos los que piensan rectamente, y ante el juicio de las generaciones del futuro, el depósito que se Nos ha encomendado para que lo tutelamos y lo conservemos".

El bombardeo perpetrado el viernes pasado, cuyo blanco fué el barrio Ostiense de la Ciudad de Roma, ocasionó la ruina de la Iglesia de San Benedicto y rompió algunos de los cristales de la Patriarcal Basílica

¡ADELANTE!

Director:

NICOLAS VICTORIA J.

Redacción y Administración:

Ana I. Jiménez

Calle 4a., Nº 21,

Casa Central de Acción Católica

Dirección Postal:

Apartado 245. Panamá.

SUSCRIPCION

Número suelto B. 0.05
Suscripción Mensual 0.25
Seis meses 1.25
Al año 2.50

Rogamos se nos indique todo cambio de dirección e informarnos inmediatamente de cualquier irregularidad en el reparto del periódico o en los cobros de suscripción.

Calle 4a., Nº 21

Impreso en los Talleres de

"ACCION CATOLICA"

ca de San Pablo. Un tanque de gasolina desprendido de uno de los aviones, en el bombardeo del viernes, cayó sobre el techo de un convento, a pocos metros del Vaticano, en el lugar donde el "Círculo San Pietro" (Asociación Juvenil de San Pedro) sostiene una cocina pública para socorrer a los pobres. El siguiente incendio causó grandes daños, pero afortunadamente no hubo víctimas.

L'Osservatore, al comentar este nuevo ataque, agrega que una vez más la furia devastadora de la guerra se torna contra extensas zonas de la Ciudad Eterna, perjudicando a numerosos ciudadanos pacíficos, y llenando de luto a muchos centenares de familias. El órgano vaticano hace hincapié en que, más que los daños materiales, son lamentables los sufrimientos de las numerosas familias que han quedado desamparadas, abandonadas y sin esperanzas.

L'Osservatore recuerda también el llamamiento general que en la Pascua de 1941, hiciera el Santo Padre, en favor de las poblaciones civiles, por las mujeres, los niños y los ancianos, y para que la guerra aérea no violase los límites que le impone la justicia. El Santo Padre—agrega L'Osservatore—extiende su solicitud y sus cuidados, sin discriminación, a todo el mundo, aunque sus hijos espirituales de la Ciudad de Roma—porque físicamente son los más próximos—son los primeros en participar de la solicitud del Obispo de Roma.

L'Osservatore advierte que, en el gran patrimonio de la fe y civilización que en todas partes y siempre debe salvaguardarse y respetarse, la Ciudad de Roma sobresale con preeminencia incomparable. Por consiguiente, añade el órgano vaticano, es de esperarse que los beligerantes otorguen a la Ciudad de Roma aquel respeto que el Soberano Pontífice ha reivindicado para ella.

En Roma las autoridades religiosas procuran, con todos los medios disponibles, aliviar los sufrimientos causados por el último bombardeo.

SUS OJOS TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS



G.E. MAZDA

Para que su vista no se resienta con el trabajo a que diariamente está sujeta, viva en un ambiente amplio y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida, es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca absoluta confianza—El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que marca, sino que es mucho mas económico a la larga, al no ennegrecerse o fundirse prematuramente.

Insista en que sus Bombillos sean



MAZDA

Dura más su brillantez

Cía. PANAMENA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA "SIEMPRE A SUS ORDENES" COLON

CLINICA DENTAL

Dr. Joaquín M. Arias.—Dr. Juan B. Arias

Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional

Ciudad de Panamá

CUMPLIMIENTO

de la

COMPANIA AZUCARERA

"La Estrella"

★

Lotería Nacional de Beneficencia

Plan del Sorteo Ordinario

divididas en dos series de 24 fracciones cada una, denominadas "A" y "B"

PREMIO MAYOR

1 P. Mayor, series A y B, de	B.24,000.00	cada serie	B. 48,000.00
1 Sdo. Premio, series A y B, de	7,200.00	cada serie	14,400.00
1 Ter. Premio, series A y B, de	3,600.00	cada serie	7,200.00
18 Apro. series A y B, de	240.00	cada serie	8,640.00
9 Premios, series A y B, de	1,200.00	cada serie	21,600.00
90 Premios, series A y B, de	72.00	cada serie	12,960.00
900 Premios, series A y B, de	24.00	cada serie	43,200.00

SEGUNDO PREMIO

18 Apro. series A y B, de	60.00	cada serie	2,160.00
9 Premios, series A y B, de	120.00	cada serie	2,160.00

TERCER PREMIO

18 Apro. series A y B, de	48.00	cada serie	1,728.00
9 Premios, series A y B, de	72.00	cada serie	1,296.00

1,074 Premios **Total B.163.344.00**

Precio de un Bilete entero B/. 24.00
Precio de cuadrogésimo-octavo 0.50

Movimiento de A. C.

A cargo del Comité Propulsor de Organización de la rama de Caballeros Católicos. Sus oficinas están situadas en la calle 4. N° 21—Teléfono 922.

Campana por la santificación de los días festivos

LA SANTA MISA.—El segundo aspecto del Mandamiento Sagrado es el positivo, oír misa entera los domingos y fiestas de guardar, determinación concreta de rendir el culto debido a Dios, por medio del acto más digno y más hermoso con que cuenta nuestra Santa Religión.

1.—QUE ES LA MISA.—1°—Un nuevo BELEN, pues en el altar, a las palabras del Sacerdote, nace de continuo eucarísticamente Jesucristo para darse a nuestras almas.

2°—Una real CENA, como la celebrada en la víspera de la Redención, en donde, como en sagrado banquete, se recibe a Jesucristo, se recuerda su divina Pasión, y se nos da como prenda de eterna gloria.

3°—Un ininterrumpido CALVARIO, porque en todo el mundo y a todas horas se celebra el Santo Sacrificio, en el que se inmola Jesucristo muerto por los judíos en la cumbre del Gólgota, ofreciéndose continuamente como se ofrendara en el patíbulo de la Cruz, para arrancar el decreto de condenación eterna que pesaba sobre todo el linaje humano.

II.—SU EXCELENCIA.—De este simple recuerdo de lo que es la Santa Misa, fluye su excelencia sobre toda otra práctica.

Además, entre los deberes que los hombres tienen hacia Dios, así individual como colectivamente, han de enumerarse el de adorarlo, agradecerle, repararle, y pedir gracias. Ahora bien, la Misa como sacrificio, es:

1°—El testimonio de la criatura a su Dios, como Dominador supremo sobre todas las cosas, concepto que es de esencia de todo sacrificio.

2°—Un continuado cántico de acción de gracias.

3°—El medio mejor para conmovir las entrañas misericordiosas de Dios y para suavizar la justa ira del altísimo.

4°—Fuente inagotable de toda suerte de gracias para las almas, pues la Víctima santa se interpone ante Dios por nosotros... Jesús pide y el Padre jamás se niega...

LA VOZ DEL PONTIFICE

La Misión de los Hombres de Acción Católica

LA ACCION EN DEFENSA DE LA MORAL PUBLICA

(continuación)

¿Qué conclusión hemos de sacar? ¿Qué la naturaleza humana sea universal y profundamente depravada y que su avaricia de escándalo sea su remedio? No ciertamente. En el corazón humano Dios ha colocado la bondad por fundamento, bondad que es acechada por Satanás y la desenfrenada concupiscencia. Salvo un pequeño número, el pueblo no buscaría espontáneamente, ni menos pediría entretenimientos malos, si no se les proporcionara, presentándoseles a veces imponiendo selos casi sorprendentemente. Por consiguiente, si "contra un querer mejor, pugna el mal querer" (Purg., 20, I), es de suma importancia entrar de lleno en el campo para defender la moral pública y social. No es un combate de armas y materiales y de derramamiento de sangre, sino un conflicto de ideas y de sentimientos entre el bien y el mal. Conviene que todos aquellos que de esto entiendan, concentren sus esfuerzos y dediquen su ingenio a crear y promover una literatura, un teatro, un cinematógrafo que sean educativos y sanos de conceptos y de costumbres, y a la vez interesantes y atrayentes, verdaderas obras de arte. No podremos alabar y animar suficientemente a las preclaras inteligencias que se dedican a esta empresa, cuales apóstoles del bien. Es evidente, sin embargo, que tal carga de apostolado no corresponde a todas las mentes.

Para los otros ¿no habrá nada entonces que les convenga? Pueden ellos tranquilizarse con la idea que el atractivo de las buenas y bellas creaciones literarias baste para despertar y difundir en el público la invencible repugnancia y el repudio de todas las torpezas? En esta materia no hay nadie tan ingenuo como para hacer esas ilusiones. Diréis entonces que frente a los malvados explotadores de la prensa, de la escena, de la pantalla y del humorismo, las personas respetables están desarmadas? Sería una injusticia, y así podría juzgarlo quien quiera, conoza y considere la laudable legislación que honra al País. (También en Colombia hay legislación, pero la ahoga la tolerancia). A los ciudadanos honorables, a los padres de familia, a los educadores, está abierto el camino de asegurar la apli-

cación y la eficaz sanción de aquellas previsoras leyes, con presentar a las autoridades civiles en la debida forma, las denuncias basadas sobre el hecho, con exactitud de información respecto a personas, cosas y palabras, a fin de que aquello reprochable que se pretende presentar al público sea impedido y reprimido. La labor, no lo disimulamos es inmensa y variada; inmensa, por cuanto ofrece un vasto campo para todas las buenas voluntades y variada, en cuanto se presta a todas las aptitudes. Pero si quizás sus mismas amplitud atemorice y desaliente a los pusilánimes, servirá en cambio a encender más y más el entusiasmo de las almas generosas como las vuestras. Habéis ya combatido y vencido en buena batalla, y tenéis conciencia de lo mucho que os queda aún por hacer multiplicando y organizando vuestras cuadrillas en regiones y ciudades, conforme a un fin bien esclarecido, con acción claramente concebido y mediante un bien distribuido trabajo.

EXHORTACION FINAL

¡Cuán amplio horizonte se presenta a la acción de Hombres Católicos, quienes ayudados por recuerdos de su juventud y por la religiosidad de su vida presente, sienten la necesidad de elevar la moral de la juventud obrera! Del centro de vuestra familia y del círculo de vuestra profesión, os presentáis en la inmensa escena del mundo exterior, para salvaguardar la moral cristiana contra las costumbres paganas; os animará aquel espíritu superior con el cual los mártires, las vírgenes y las matronas romanas luchaban y morían en los Anfiteatros del Urbe, no sólo dando testimonio de la fe de Cristo, sino también siendo modelos y defensores de la modestia y de la pureza. Se, guid adelante y perseverad en vuestro sagrado y social arrojo, que es a la vez decoro y defensa de la grandeza de la patria. Implorad la virtud y el consuelo de lo alto; en retorno de vuestras fervientes plegarias, descenderán las armas espirituales, y la fortaleza que sostendrán la debilidad del héroe cristiano.

Nosotros, por de pronto, amados hijos, invocando del Señor la fe, cundidad de la gracia divina sobre vuestra labor, os impartimos con toda la efusión del corazón, Nuestra paternal y Apostólica Bendición. (Del Boletín de la Junta Central de la A. C. M.)

Sección de las Damas

GRAN MISION CATOLICA EN EL CHORRILLO

Varias Damas de la Directiva General y de los Centros Pro Iglesia, Vida Cristiana y Familia Cristiana, en asocio de otras de la Parroquia de Santa Ana, han estado laborando intensamente en los preparativos y propaganda de la Misión que comenzará el viernes 24 del presente y terminará el sábado 1º de Abril. En la casa de S. Vicente, Calle 22 Oeste, se celebra todos los días la Santa Misa a las seis y media de la mañana; la predicación, con Rosa-

rio y cánticos a las siete y media de la noche, y durante la mañana y la tarde estudio del Catecismo, preparación para la confesión y comunión, e inscripción de Matrimonios en la misma casa de S. Vicente y en la Escuela de Nuestra Señora, Calle 27 Oeste.

Próximamente informaremos detalles de este acontecimiento, cuyos frutos los esperamos de Dios Nuestro Señor.

A todas las Señoras y Señoritas de la Acción Católica y de las distintas Asociaciones piadosas, que en una forma u otra han dedicado algún tiempo a la Meditación en los ejercicios espirituales que en distintas series se han venido predicando, dedicamos estos antiguos apuntes, que en este privilegiado tiempo de Cuaresma serán acogidos con gusto, para mover a otros a orar.

PODER DE LA ORACION

"Si pidiereis algo en mi nombre se os concederá".

Sólo un Dios tan grande como el nuestro es capaz de hacer tan magnífica promesa, porque sólo El es capaz de cumplirla.

Su poder y misericordia parece haberlos trasladado a la oración. Esta es la razón de por qué los Santos Padres la ensalzan tanto.

La oración es madre de todas las virtudes, manantial de todos los bienes, tesoro del alma cristiana, fondo inagotable de riquezas.

Pero Dios no despijara sus bienes, sino que dispensa racional y divinamente sus gracias: por eso no hace caso de toda oración, sino de la oración animada por la Fe, santificada por la humildad, sostenida por la perseverancia, emanada del corazón.

La oración es de necesidad absoluta en la Providencia de Dios.

Sin la Gracia no hay medio para salvarse; luego no puede uno salvarse sin la oración, porque fuera de la primera Gracia, que es independiente de la oración, y es, como dice S. Próspero, el principio de la oración misma, todas las demás gracias están ligadas a la oración.

De aquí deduce Santo Tomás, que ningún hombre, justo o pecador, tiene derecho a esperar de Dios los auxilios para su salvación, si no es por la oración.

Toda la confianza que se pueda

poner en Dios, si no está fundada en la oración, es vana, presuntuosa y reprobada por Dios, porque El, que nada nos debe de justicia, ni nos es deudor, sino por su fidelidad, no se ha obligado por esta fidelidad, sino a condición de que le pidamos.

En el común orden de su Providencia, gracias tan preciosas como las suyas, dice S. Juan Crisóstomo, tan importantes y esenciales como las que nos dan derecho a la Gloria, son gratuitas, y merecen bien que nos cuesten el trabajo de pedir, y con perseverancia y fervor.

Algunos objetan que El sabe nuestras necesidades y puede remediarlas, como efectivamente lo es, que las sabe y puede remediarlas; pero quiere que nosotros le determinemos a ello, quiere que le movamos y sean nuestros ruegos los que le muevan, porque es el dueño absoluto de sus bienes y a El le pertenece concederlos en las condiciones que le sean más de su agrado.

Quiso que nuestras necesidades contribuyeran a darle gloria, obligándonos por medio de la oración a honrarle y darle el culto debido y a tenernos por este medio en continua dependencia de su providencia. Ha querido que se le ruegue, y a este corto precio ha dispuesto franquearnos los dones de su gracia y los continuos efectos de su caridad.

Ecos de la Juventud Femenina

¿QUIERES AGRADAR?

Lee y analiza estas líneas, amiga lectora: ponlas en práctica, que ellas te redundarán en provecho.

No es lo mismo agradar que llamar la atención. Se agrada con las cualidades personales; se llama la atención con los aditamentos de la moda o con la exhibición del costo, lo lujo. Agradar es captarse la simpatía de los demás; llamar la atención es relucir algo externo y no vedoso.

Una joven puede ser bella; puede vestir como pocas, y con todo, puede no agradar, por ser repulsiva y por demostrar un no se que de afectación y de orgullo, lo cual hace que su mismo gremio le lance siempre aquella frase tan común entre las jóvenes: "Fulana de tal si que es antipática".

No olvides que si eres bella o agraciada mil ojos te miran con envidia, y si eres rica y lujosa otras tantas tratan de denigrarte.

Une a tu belleza el encanto de la naturalidad en tu trato.

Une a tu riqueza la bella sencillez y esquivela esa petulante demostración de lo que tienes, porque así llamarás la atención con tu brillo, pero no agradarás con el verdadero encanto.

Si sólo tratas de deslumbrar con tu traje, con tus joyas y con tus atavíos, ¿qué harás cuando no los tengas? No ves que la fortuna cada día huye de las personas y de los hogares?

No olvides que lo que tienes Dios te lo ha dado. No te envanezca demasiado de ello, porque te haces o-

diosa ante Dios y ante los hombres.

Oíd amigas lectoras no habéis visto aquellos cuadros de moderna pintura y que de seguro completan el refinado adorno de vuestras salas y salones?

Vistos a la distancia, qué perfección de sombras, de relieve, de bello colorido y en una palabra de completa perspectiva.

Vistos de cerca, ¡Qué desilusión! Tal parece que la mano traviesa de un niño en confuso desorden hubiese pegado y revuelto sobre el lienzo todos los dolores.

Así sois vosotras. Es necesario que guardéis una distancia prudential en vuestras amistades y principalmente en vuestras relaciones con el hombre, a fin de que no aparezcan vuestros defectos, porque que difícil es que después de entregarnos al desbordamiento de la confianza, se conserve sobre vosotras esa primera apreciación que se tenía de vuestra persona.

Conservad siempre que trates a una persona esa distancia moral en vuestro porte, en vuestras palabras, en vuestro recato y en todo vuestro ser. Ella os hará siempre halagadoras porque deja siempre escondido en vuestro espíritu y en vuestro corazón el inapreciable tesoro del misterio y el atractivo encantador de esa especie de timidez angelical, que no es defecto, sino que es adorno y virtud.

Al contrario, esa expansiva e ilimitada entrega que hace una joven a una persona con captarse simpa-

tías la rebaja, porque la hace ver de cerca con todos sus defectos y con todas sus imperfecciones de mujer.

No os dejéis ver de cerca moralmente; porque perdéis encantos, como los pierde el cuadro. Guardad reservas en vuestras palabras en vuestros juicios, porque la persona que os mira os analiza, para después criticaros o alabaros.

No riáis por todo y mucho menos no celebréis con risas vuestros conceptos o apreciaciones. No habléis de vuestra persona ni tampoco habléis demasiado de los vuestros. Para los extraños que vuestra lengua

destile miel y nunca acibar. Si sabéis defectos y miserias, que no sea vuestra boca los que los comente y los divulgue. El mundo moderno no ve bien con estas reglas, porque él quisiera ver a la mujer emancipada, para lograr sus antojos y divertirse a costa de ella.

Por eso aquellas jóvenes que han logrado conservar esa refinada dignidad personal en su porte, en su trato, hoy el mundo mismo las admira y ante ellas rinde su ofrenda de admiración y respeto.

En una palabra, no olvidéis que os tratarán como os tratéis! Reproducción: Autor, Madame Lelis

EL ETERNO BESO

Con rapidez que merece consideración de parte de todos, se van llegando ya los días que marcan para el cristianismo la epopeya de la Redención. Hoy veremos los templos cubiertos con el velo de penitencia, ocultos los crucifijos, sin flores los altares, retiradas las imágenes y todo en la liturgia de la Iglesia mueve a pensamientos de restauración espiritual.

Llegada la Gran Semana, la Semana Santa y con ella el eterno beso de la traición, del renunciamiento a los más caros ideales, la demostración de un frío, de un falso sentimiento religioso por parte de tantos redimidos con la Sangre Divina...

Es verdad que veremos, como en todos los años, los templos colmados; seguramente los sacerdotes serán casi incapaces de atender al gran número de penitentes que se llegan al Sacramento del perdón y a la Mesa Eucarística, pero bien pueden escucharse de los labios eternamente abiertos del Salvador aquellas palabras: "No son todos los que están ni están todos los que son".

Porque no basta con la purificación solamente de las almas. Se necesita más, mucho más y por eso no son todos los que están: porque

su presencia tal vez no es más que corporal, de costumbre, de apariencia; porque hasta la víspera de los sagrados misterios estuvieron concurriendo a espectáculos totalmente opuestos a la rememoración que en los días santos se hace; porque tuvieron dinero para pagar entradas a cine, y no tienen para colocar un cirio, ni siquiera una lamparita delante del Monumento porque para asistir a los teatros, a los clubes, a los salones de bailes y a paseos no se sintió cansancio, pero para visitar cinco templos hay demasiada fatiga; porque la moda impera, y los vestidos que se usan no guardan el decoro que la solemnidad del día requiere; porque no se va a acompañar unos instantes, con alma recogida, la agonía de Dios en los Sagrarios, sino a mirar algo como una exposición de la moda, a hacer la crítica o a sentir envidia; porque en los templos no se ora devotamente sino que se habla y se comenta... Por eso, no todos cuantos se ven desfilar lo hacen por espíritu de cristianismo...

Ni tampoco están todos los que son. Cuántos, en esta semana anterior a la Santa, están dedicados a preparar sus viajes a los campos,

(Pasa a la Pág. 4ª)

COMO SE BESAN Y SE ...

(Viene de la Pág. 1ª)

después se hacen alternativamente las mismas señales.

Señal de socorro

Cruzar las piernas, poniendo la de recha detrás de la izquierda. El hermano que la comprende hace la misma señal en sentido contrario.

COMENTAMOS

¿Para qué todas estas bobadas, si el rosacruicismo es una institución que puede figurar delante de todos, sin esos misterios? Las cosas que persiguen un fin bueno, no necesitan tapujos, ni disimulos. Desde aquí vemos que algo tendrá, cuando no hacen las cosas a la vista, y de manera que todos las entiendan...

Seguimos copiando:

TOQUES

Estando en la señal del buen Pastor (agregamos: o sea bien formales, con los bracitos cruzados y mirando al cielo...) colocarse uno en frente de otro, saludándose; después ponerse las manos recíprocamente sobre los hombros, con los brazos entrelazados y en esta posición darse el ósculo fraternal, pronunciando la palabra de pase.

COMENTAMOS

Se quieren tanto, que hasta abrazos y besos se dan. Si han visto algo más humillante para el carácter de un hombre, y algo más ridículamente majadero...? Así podemos darnos cuenta de lo que es el Rosacruicismo...

BATERIA

Siete golpes, por seis uno. (Explicamos nosotros: se dan seis golpes seguidos, se descansa un instante y se da otro...)

EDAD—Treinta y tres años.

HORAS DE CAPITULO

(Esto lo entenderá mi caballo, pero dice así):

Se supone que los trabajos están siempre en actividad y que se continúan cuando se empiezan y después del descanso.

Los trabajos vuelven a comenzar en el momento en que se perdió la palabra, y se suspenden en el momento en que vuelve a encontrar, se.

COMENTAMOS

Como ven nuestros lectores, allá se "continúa cuando se empieza", y hasta pierden la palabra y la vuelven a encontrar... ¿Qué querrán decir con esto? Imagínense cómo será eso buscando la palabra que se fue...

Seguimos copiando:

TRAJE

Los Soberanos Príncipes de Rosa Cruz, usan encima del vestido profano, que debe ser negro, una casulla de merino o género de lana, blanco, ribeteado de negro, con una cruz latina encarnada delante y otra detrás. Mandil de raso blanco, forrado de negro y ribeteado de encarnado. En el centro del forro hay una cruz encarnada. En la parte blanca está bordado o pintado el pelicano. Banda encarnada por un lado y negra por el otro; de ella pende la joya, que es un compás coronado, puesto sobre un cuarto de círculo; entre las piernas del compás, por un lado hay un pelicano y por el otro un águila. En medio de estos dos emblemas se alza una cruz y en su centro se ve una rosa. En el primer punto de la recepción, la joya está cubierta. La banda y el mandil se vuelven del lado negro.

La Joya del Muy Sabio, es una estrella flamígera de cinco puntas, sobre su corazón, con una cruz en el centro y las iniciales de las palabras, Fe, Esperanza, Caridad, Verdad y Verdad, en cada una de sus puntas. El P... Vig... usa un triángulo, y el 2º Vig... la Escudra y el Compás en Cruz.

Todos los caballeros usan espada y estarán cubiertos.

(continuaremos)

Noticias Locales

Encomendamos a las oraciones de los socios de la Acción Católica el alma del joven Francisco Pimentel (Q.E.P.D.) fallecido recientemente y acompañamos en su dolor a su madre, nuestra consocia, Doña Ana de Pimentel y demás deudos.

A principio de la semana murió tras penosa enfermedad, don José Domenech (Q.D.D.G.) persona altamente apreciada en Panamá donde estaba radicado desde hace muchos años.

Presentamos nuestro sentido pésame a sus familiares especialmente a su viuda Doña Manuela de Domenech y su hermano Don Juan Domenech y pedimos oraciones por el eterno descanso de su alma.

La Caja de S. Social construirá casas para obreros—en los barrios de Calidonia y Chorrillo se harán las edificaciones

"En el curso del presente año la

Caja de Seguro Social iniciará la construcción de 500 unidades de uno y dos cuartos, como primer impulso en el plan que se ha trazado para resolver el agudísimo problema de la vivienda de las clases trabajadoras", según se nos informó en las oficinas de dicha Institución.

Para desarrollar ese plan, la Caja ha adquirido ya parte de los lotes necesarios, dentro de los barrios más populares de la ciudad, como Chorrillo y Maraón.

Tenemos entendido que el programa de construcción de viviendas será extendido muy pronto a la ciudad de Colón.

La primera casa de la Caja se encuentra en construcción desde hace dos meses y la segunda—cuya maqueta se exhibirá dentro de pocos días— será adjudicada en licitación en la primera semana de Abril.

"El standard de los cuartos de estas casas será de primera categoría"

pues según nos informó el Gerente, señor Valdés, "el plan de construcciones tiene como base fundamental el bienestar social de nuestras clases trabajadoras".

El Gobierno construirá un Hotel en el Volcán y otro en Boquete además del que proyecta hacerse en David

Además del Moderno Hotel de David que será erigido a un costo de B. 150,000 bajo los auspicios del Gobierno Nacional, mediante la organización de la Corporación Nacional de Hoteles, hemos recibido informes, de fuente autorizada, relacionados con el proyecto de construir dos hoteles más en la Provincia de Chiriquí, como parte de la cadena de obras, de esta naturaleza, que serán construidas en distintas partes del país.

Uno de ellos será levantado en Boquete, cuyo sitio ha sido ya escogido, con todas las comodidades modernas y el otro en El Volcán.

El Sr. Don Ramón A. Vega, Gerente del Banco Agro-Pecuario e Industrial ha sido escogido como Tesorero de la mencionada empresa, patrocinada por el Estado, cuya emisión de acciones asciende a 300,000 balboas: de los cuales el Ferrocarril Nacional de Chiriquí ha suscrito B. 75,000.00 e igual suma la Junta Nacional de Turismo del Ministerio de Agricultura y Comercio.

El Presidente de la empresa es el Ministro de Agricultura y Comercio, Ingeniero Juan Galindo y su Vice Presidente el Ing. Antonio Henríquez, Superintendente del Ferrocarril Nacional de Chiriquí.

Los trabajos de la construcción del Hotel de David serán comenzados próximamente. Fue colocada, hace poco, la primera piedra por el Excmo. Sr. Presidente de la República en el lote de terreno situado frente a la Estación del Ferrocarril de Chiriquí.

SUGESTIONES PARA EL MES DE MARZO

- 1—*Jaculatoria para todo el mes:* "San José, padre nutricio de Nuestro Señor Jesucristo y esposo de la Virgen María, rogad por nosotros. (300 días de indulgencia, una vez al día).
- 2—*Evangelio del mes:* "De los fundamentos de la Ley Nueva: S. Lucas, Cap. 6, de 20 a 39.
- 3—*Intención de la Comunión y Santa Misa:* Las necesidades del Santo Padre y de la Iglesia.
- 4—*Virtud que se ha de practicar:* La mortificación de los sentidos.
- 5—*Sugestión de la Organización:* Propagación para la asistencia a la Santa Misa los Domingos y Fiestas de guardar.

L. D.

Arzobispo de Nueva York, y el sermón fué predicado por Monseñor Flanelly, quien recordó a sus oyentes que: "El 20 de Octubre de 1939, el Santo Padre, Pío XII, publicó una Encíclica, en la cual claramente afirmó que "Polonia merece la más generosa compasión de todo el mundo por su fidelidad sin tacha a la Fe Católica y a la civilización Cristiana".

El anhelo de la juventud cristiana de Polonia: que renazca la fe en las juventudes del mundo

SAN JUAN, Puerto Rico, (NC)—El célebre violinista polonés Henry Szeryng dirigió a los estudiantes reunidos en el Teatro de la Universidad de Puerto Rico un mensaje de la juventud de Polonia. "El lazo más fuerte que existe entre vuestro pueblo y el mío —dijo el artista—, es el lazo de la fe cristiana, de la cual extraemos nuestra fe moral". El periódico LA TORRE publicó párrafos del mensaje.

"En nombre de la juventud polaca les traigo el saludo de Polonia, muerta, crucificada, pero cuya fe cristiana y patriótica la harán resurgir pronto, más noble y fuerte que nunca —dijo Szeryng—. El anhelo de nuestra juventud, la que gime bajo la bota del invasor teutón, es que se haga más fuerte el sentido religioso dentro del alma de la juventud del mundo, que volvamos a los preceptos de Nuestro Señor, del amor al prójimo... El lazo más fuerte e indeleble que existe entre vuestro pueblo y el mío, es el lazo de la fe cristiana de la cual extraemos nuestra fe moral. Hay dos principios básicos que cada madre polaca inculca a sus hijos: amor a Dios y amor a la Patria. Sin estos principios, Polonia hubiera desaparecido del mapa desde hace siglos".

Szeryng aconsejó a los estudiantes que proclamen por doquier, como contribución a la liberación de Polonia, "cuán creyente y católico es el pueblo polaco", y que "den a conocer esa fe que nos ha salvado en los momentos más difíciles de nuestra historia".

Cada Socio de la ACCION CATOLICA debe ser un lector asiduo de "ADELANTE"

EL ETERNO BESO

(Viene de la Pág. 3ª)

a alejarse de la ciudad, para pasar unos días de mollicie y de descanso, cuando el Redentor sufre y llora y agoniza por amor a los hombres...; cuántos se preparan para salir a cacerías y a diversiones, sin recordar que, dolorosamente, año por año la prensa nos trae la información de un cazador que murió precisamente el jueves o el viernes santo; cuántos se van... sin pensar en que con ello dan escándalo, y que en esos campos a donde los lleva la "pereza" de estar en los oficios de la Semana Santa, las gentes sencillas y buenas, que no pudieron salir a la ciudad o al pueblo, reciben una lección de indiferentismo religioso y creen que así se está obrando bien.

Estos hechos, repetimos, son el beso de la traición, porque se dicen católicos y cuando llega el momento de demostrarlo, aparentan ser los discípulos y hacen la entrega por un qué dirán, por una conveniencia, por evitar un pequeño sacrificio. Estos católicos son como el populacho de la ciudad deicida, que cambian al Rey por Barrabás, y entronizan el desenfreno de todos los placeres en el sitio que corresponde a una sola gota de la Sangre que mana a torrentes para santificar y para perdonar...

Que no se vayan las familias a los campos; que las cacerías no reemplacen los momentos que Dios nos pide para El; que se vean desiertas las salas de las diversiones mundanas; que el desfile de gentes a los "Monumentos" y en las procesiones no sea una triste y pecaminosa exhibición de modas; que los templos sean lugares de oración y no sitios de distracciones y lugar de pecados.

Porque, seguramente, meditado lo anterior y hecho todo lo malo que hemos anotado, muy otra a la primera palabra del Calvario "Padre, perdónales porque no saben lo que hacen", será la que pronuncie el Señor de las justicias eternas contra quienes no supieron acompañarlo en los días grandes de su Pasión: Jueves y Viernes Santos.

Creemos que "ADELANTE" ha cumplido con su deber al dar estas advertencias.

Que cada uno de nuestros lectores se convierta en un apóstol de una sola cruzada en estos días: hacer que todos, en la Semana Santa,

EL CINE

Algunos medios para contener el Mal

A dónde irá con el tiempo nuestra sociedad sumergida como está en la atmósfera corrompida que le han creado la masonería y el Judaísmo con el cine y la prensa corruptores? Cómo defendernos de los difusores formidables de doctrinas y tendencias hostiles al Evangelio, cuando en sus manos están los medios más terribles de corrupción? Es muy difícil que no sea pagano el ambiente en que vive y respira la sociedad, si son tan numerosos los católicos a medias que abdican de su dignidad y se dejan influir escandalosamente por el cine y la prensa corruptores. Las autoridades, empresarios y propietarios de teatros y los libreros malos que hay en Panamá, son, con rarísimas excepciones, bautizados, casados por la Iglesia y asisten a la Santa Misa. Qué nos falta? Nos faltan autoridades, empresarios y propietarios de cines y libreros que sepan de la voluntad viril, del carácter, fisonomía del alma que retrata lo que uno es en realidad.

Nos falta en una palabra, hombres decerosos, de cuerpo entero...

En cuestión del Cinematógrafo, los enemigos de la Iglesia tienen por desgracia el monopolio.

Entonces, qué haremos los católicos para contrarrestar la influencia del cine malo y conseguir el alivio, al menos atenuación de este tremendo flagelo? En primer lugar está el boicoteo constante a las representaciones malas y escabrosas. Desgraciadamente en este particular son muchas las madres pésimas cumplidoras de un deber de que se les tomará cuenta estricta, que dan permiso de ir al cine a sus hijos sin la menor precaución.

Es menester, si las madres quieren sentarse tranquilas, saberse imponer en este particular a sus hijos, mostrarse nobles y dignas a impedir con todo el peso admirable de su autoridad que sus hijos e hijas asistan a una sola representación sin saber antes la censura católica. Seguramente hay hijas desnaturalizadas que desprecian el consejo y autoridad de sus padres: pero es preciso que éstos no transijan con el pecado ni dejen que por culpa de su vigilancia se corrompan sus hijos. Una madre o un padre que todas las noches o cuantas veces se ocurre, dejan ir a sus hijos al teatro sin enterarse de quién los vigile, a qué teatro van, etc., son padres que están traicionando su vocación por que por ella tienen el deber imperioso de apartar a sus hijos de cuanto pueda emponzoñarles la conciencia. Y saber que entre nosotros hay tantas madres, (con el mero nom-

bre) que basta una insinuación del novio, cuando no una invitación de la novia a éste, para que con toda tranquilidad del que nada sabe permitan a sus hijas acudir al teatro corruptor. Qué sentirán esas madres o padres cuando a la hora de la muerte vean a la aterradora luz de una eternidad que se avecina, la pérdida o corrupción de sus hijos, o su indiferencia y frialdad?

No podrán menos de horrorizarse ante la visión atormentadora de un diluvio de pecados impuros cometidos por sus hijos debido a su incuria y falta de vigilancia!

Padres de familia: si no ha muerto en vuestros corazones la flor de la delicadeza y el pudor, si estáis convencidos de la trascendencia de vuestro papel en el hogar; si deseáis de veras una eternidad feliz, usad de todo el peso de vuestra autoridad de ahora en adelante para impedir por cuantos medios estén a vuestro alcance, la asistencia de vuestros hijos al cine malo, escabroso, o con reparos... Fijaos bien en el espectáculo que buscan o buscáis para vuestros hijos, informaos acerca del cumplimiento de vuestra orden o del fraude que os han hecho; y si esto último ocurre, usad de toda austeridad y entereza para castigar. Ese será el medio mejor y más eficaz para acabar con el cine malo: Haced que el comercio escandaloso de los que adquieren cuantiosas fortunas a costa del pecado mortal aterradoramente multiplicado en cada una de las representaciones inmorales, muera por consunción. Que los que así desoyen el clamor de la conciencia y el decoro se vean obligados siquiera por el vil interés del oro, a no representar películas obscenas, escabrosas o inmorales... De tanta urgencia, tan imprescindible este punto, que de no usarlo, los empresarios de teatro, las autoridades y libreros sucios, permanecerán en burla continua a la dignidad y honor y delicadeza y decoro de nuestra raza. Es urgente que por fin, surja con todo el empuje soberano de la inmortalidad, la reacción valiente, constante y organizada de los que aún sienten correr por sus venas una sangre pura. Que no haya un solo habitante digno y decoroso que continúe dando dinero a los corruptores de la sociedad, a los profanadores del honor público, a los seductores de la sociedad pura, a los escandalosos y empedernidos destructores de la inocencia de nuestra niñez... Que así como pública y solemne y desvergonzada ha sido la sordera a los clamores de la prensa y la sociedad, así sea de solemne y público y notable el castigo merecido.

Jaime SERNA.

CENSURA CATOLICA DE PELICULAS

Presidente
REBELION—Reservada a personas de criterio formado.

Luz
FLOR DE INVIERNO—Buena para todos.

Cecilia
UNA MUJER COMPROMETIDA—Buena para todos, impropia para niños.

Iris
CUANDO VIAJAN LAS ESTRELLAS—Positivamente mala.

Variedades
EL HERRERO—Reservada a personas de criterio formado.

Eldorado
SANTA—Positivamente desaconsejable a todos.

Tropical
MAESTROS DE BAILE— Buena para todos, impropia para niños.

y en toda la estancia resonó una carcajada seca y fría.

Aquellas lágrimas que bebía eran las mejores para sus labios y para su alma egoísta.

Aquel hombre cruel y malo tenía un nombre misterioso y lleno de alusiones. Llamábase el señor Mun-do.

Rafael García Herrero, Eudista.

Noticias Católicas

Traicionan a la Nación los educadores ateos

BURLINGTON, Vermont, (NC)—Las instituciones educacionales que permiten a los maestros quebrantar la fe religiosa en Dios "se apropian ilegalmente de los fondos públicos", y favorecen el sabotaje, declaró en una radiodifusión local el Pbro. Thomas H. Connor, Director de la Juventud Católica de la Diócesis de Burlington.

"Cualquier institución del saber —dijo el Padre Connor— que bajo el pretexto de la libertad de enseñanza, permite a maestros y profesores tomar ventaja de sus puestos hasta el punto de quebrantar la fe religiosa en Dios en las mentes tiernas de la juventud, de hechos se apropia ilegalmente de los fondos

públicos y de las contribuciones privadas y emplea ambas rentas para el avance de una forma de sabotaje, nada menos que una traición a nuestra vida nacional.

"Esta influencia subversiva para el terreno con sus prejuicios antirreligiosos y anticristianos, para las doctrinas del nazismo y del fascismo".

"Por Polonia y su pueblo"

NUEVA YORK, (NC)—El sábado, 20 de Febrero, se celebró en la Catedral de San Patricio, en Nueva York, una Misa solemne para Polonia, para que se libre de sus invasores y para que los sufrimientos inhumanos de la Nación Polonesa se acorten. La ceremonia fué presidida por S.E. Francis Spellman,

Se Compran Lágrimas

Al frente de la última casa del pueblo, y enmarcando todo lo ancho de la calle, se extendía un paño blanco que en letras negras decía: se compran lágrimas...

Aquella casa estaba siempre cerrada y sólo por las tardes se abría esquivamente para dar entrada a un hombre de edad, sirviente del dueño, que le llevaba en dos garrafas lo que había conseguido yendo de casa en casa.

El sirviente aquél tocaba a cada puerta y preguntaba tristemente: Hay lágrimas para la venta? Y en casi todas partes había lágrimas para la venta!

Todas ellas se las llevaba a su amo.

Su amo! Era un hombre misterioso, alto y duro de facciones. Parecía pedernal tallado en aristas con lejana forma de hombre.

Unos ojos extraños le brillaban a la sombra de sus pestañas con resplandores siniestros, como dos esmeraldas.

Aquel hombre pagaba muy bien

el agua amarga que le llevaba su servidor. Para qué la quería? Nadie lo sabía a punto fijo.

Decían unos que era para remedio... Que aquel hombre sufría de una enfermedad extraña que sólo con lágrimas ajenas podíanse aliviar.

Otros suponían que era un sabio que trataba de fabricar con lágrimas el elixir de la vida.

Y todos opinaban distinto, y cada uno iba tejiendo sobre el solitario y miedoso negociante una historia sorda y opaca.

Aquel solitario mudo cataba con placer toda clase de lágrimas.

En una copa de plata las paladeaba casi con sensualidad, y distinguía toda especie de llantos con la habilidad de un buen connoisseur de vinos. Sabía cuáles venían de ojos de mujer por lo inspidas y múltiples; distinguía fácilmente las lágrimas de niño, por lo castas y suaves. Pero las que más apreciaba no eran las lágrimas de mujer, ni las lágrimas de niño, ni las lágrimas

de viejo, sino las lágrimas amarguísimas y benéficas de madre. Esas le calmaban su sed misteriosa, y le hacían un bien intenso. Le parecía a él que tenían todo el jugo del alma, y eso era lo que él buscaba.

Con aquel extraño y singular comprador, muchos desgraciados en el pueblo estaban mejorando de fortuna: muchas esposas y muchas madres.

Por la puerta del viejo excéntrico pasaban todos los días camino de la escuela dos rapaces. Iban siempre rocheleando y retozando por media calle felices y floridos.

Cuando veían el letrero del comprador, se decían invariablemente: Cuándo tendremos lágrimas para venderlas y comprar frutas?

Porque cerca de la casa del comprador había una surtida venta de manzanas. Pero aquello era quimérico. Qué iban a tener ellos ni una lágrima a los once años riéndose por todo, haciendo guasa de todo y molestando a todos?

Y sucedió que los dos gamines eran acólitos. En la parroquia se les veía haciendo comedia de todos los fieles y buscándole irremediablemente

el canto sonreído a todas las ceremonias.

Contrastaba con ellos el Señor cura, muy serio y muy callado.

Horas enteras pasaba ante el Santísimo en el reclinatorio con la cabeza blanca entre sus manos flacas y secas. Muchas veces ante el sagrario consumía horas enteras con un libro en sus manos cuyas hojas no pasaba.

Uno de los acólitos notó un día, al colocar en su puesto el reclinatorio del cura, que la tabla del antepecho estaba húmeda de lágrimas. Llamó al compañerito y le dijo triunfal: ¡albricias chico! lágrimas tenemos! Las del señor Cura que se están miserablemente perdiendo.

Al día siguiente el párroco vió con cierta extrañeza una almohadilla en la tabla de apoyo del reclinatorio.

La Iglesia estaba desierta. El cura abrió el libro que acostumbraba en la misma página y leyó: Et Verbum caro factum est, et sui eum non receperunt. El Verbo se hizo carne y los suyos no lo recibieron.

El Verbo, el Creador!, el Hijo de Dios! se hizo carne! se hizo hombre, se hizo culpable, se hizo varón de dolores y retablo de amarguras, y

den muestra de verdadero catolicismo, y que las prácticas paganas que se han empezado a implantar en nuestra tierra POR OBRA DE LA MASONERIA, terminen de una vez.

Ser o no ser.